

(NVI 1999) Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino que mis acusadores llaman secta, pues estoy de acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que está escrito en los profetas.



TEMA: “PREPARANDONOS PARA RECIBIR EL PACTO”

Fecha hebrea: 12 de Nisan del 5774

Fecha Romana Gregoriana: 12 de Abril del 2014

Porción de la Torah=Ley: **ÉXODO 19**

Porción de los Profetas: **1 REYES 19**

Porción del N. Testamento Brit Jadasha: **LUCAS 22**

El día de hoy vamos a prepararnos para entrar en el pacto, y todo el **capítulo 18** de Éxodo es la introducción para traer el nuevo pacto, ya que todo el consejo que dio Jetro a Moshé de escoger varones para enseñar al pueblo, y está bien ya se escogieron los hombre pero **¿qué le van a enseñar al pueblo? ¿Cuáles son las leyes y las instrucciones que les vas a enseñar al pueblo?** Bueno en este estudio lo vamos a ver, y por eso vamos a ver la preparación para recibir las instrucciones de Dios.

ÉXODO 19:1 *En el mes tercero de la salida de los hijos de Israel de la tierra de Egipto, en el mismo día llegaron al desierto de Sinaí. 2*

Habían salido de Refidim, y llegaron al desierto de Sinaí, y acamparon en el desierto; y acampó allí Israel delante del monte. 3 Y Moisés subió a Dios; y YHVH lo llamó desde el monte, diciendo: Así dirás a la casa de Jacob, y anunciarás a los hijos de Israel:...

¿Por qué dice la escritura casa de Jacob y anunciaras a los hijos de Israel, si es el mismo? Según algunos comentaristas, según algunos rabinos dicen que cuando la escritura dice *así dirás a la casa de Jacob*, esta hablando de las mujeres, y *anunciarás a los hijos de Israel*, cuando dice la casa de Jacob se está refiriendo a las mujeres y cuando se refiere a los hijos de Israel, se refiere a los varones; si esto es así, si esta tradición es real que la casa de Jacob representa a las mujeres, entonces aquí podemos ver que también las mujeres son muy importantes en escuchar las leyes porque las mujeres tienen una influencia muy poderosa sobre sus hijos sobre todo cuando son pequeños, aunque cuando los hijos son mas grandes la responsabilidad recae más sobre el papá.

Shemot 19:4 Vosotros visteis lo que hice a los egipcios, y cómo os tomé sobre alas de águilas, y os he traído a mí...

¿Cunado es que las águilas tomas en sus alas a sus hijos? Bueno esta es una analogía y **se refiere a la forma en que las águilas enseñan a volar a sus hijos**, dando a entender que Dios así hizo con su pueblo cuando los sacó de Egipto. Las águilas tienen sus nidos en lugares muy altos y llega un momento en que ellas se dan cuenta que sus hijos ya se encuentran listos para volar, y entonces lo que hacen es lo siguiente, los polluelos se encuentran tranquilos recibiendo la comida de la madre pero de repente el águila decide que ha llegado el momento de crecer y de volar y entonces zarandea el nido, y esto nos recuerda otro texto de **Deuteronomio 32:11 Como el águila que excita=agita su nidada, Revolotea sobre sus pollos, Extiende sus alas, los toma, Los lleva sobre sus plumas,**

Este pasaje nos enseña que el águila que excita su nidada, es como zarandear la nidada, zarandea el nido, provocando que los polluelos caigan al vacío para provocar su instinto de volar y antes de que los polluelos se estrellen, en algún momento cuando **ya están a punto de estrellarse, el águila vuela por debajo de ellos y le caen encima de las alas y después los lleva otra vez al nido**, y cuando pasa un poco

de tiempo el águila vuelve a zarandear el nido y vuelve a hacer lo mismo con los polluelos, **y ¿para qué hace eso el águila? Para que aprendan a volar, ya que el temor a estrellarse hace que reaccionen.**

Dios dijo que esto que hace un águila lo hace El con su pueblo, y va a ver ocasiones en que vas a pensar en que a lo mejor Dios ya te abandono, que te está dejando caer al vacío y que nos vamos a estrellar, pero no te preocupes, por que como hace el águila con sus polluelos así Él nos llevará otra vez al nido, no nos estrellaremos, porque Dios no va a poner sobre nosotros una prueba más allá de lo que podamos resistir.

Shemot 19:5 Ahora, pues, si diereis oído a mi voz, y guardareis mi pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre todos los pueblos; porque mía es toda la tierra...

Escuchen con atención lo que dice el verso 5, por eso esta aparte, solo porque es muy importante para algo que vamos a compartir de cómo eran las cosas hace tres mil quinientos años, en esa época las naciones hacían pactos entre ellas **y tenemos que entender esa cultura para poder entender este pacto que Dios les está diciendo en éste momento al pueblo de Israel.** ¿Cómo eran los pactos de esas naciones antiguas? Bueno, cuando un ejército más poderoso que otro querían conquistar su tierra y pueblos más pequeños, lo que hacían es que el rey del ejército más poderoso les ofrecía entrar en un pacto para evitar morir en la guerra.

Es decir, ese pacto consistía en permitirles vivir en las tierras a cambio de un tributo, a cambio de impuestos, y tenían que dar una parte de sus cosechas, y quien ponía las reglas del pacto era el rey más poderoso, el inferior, el débil no podía poner las reglas del pacto, porque el débil no estaba en la condición de negociar, en otras palabras tu como el más débil no tienes por qué poner las reglas, quien pone las reglas es el más poderoso, en este caso quien pone las reglas del pacto es Dios.

Esto de las condiciones del pacto es muy importante saberlo, porque la aplicación de saber esto en el contexto del pacto que estamos hablando, significa que cuando Dios va a establecer un pacto y dar las leyes, **NO HAY MANERA DE NEGOCIAR EL PACTO**, no hay manera de decirle Señor ¿no pueden ser nada más 8 mandamientos, o que no sean 600

mandamientos, déjamelos más baratos que te parecen unos treinta mandamientos? No se puede, Dios dice "ES ESTE EL PACTO ¿LO ACEPTAS O NO? **Y es eso lo que dice Dios en el verso 5.**

Dios dice que si aceptan su pacto, entonces les da la promesa del pacto, si abrazas el pacto "**Vosotros seréis mi especial tesoro sobre todos los pueblos porque mía es toda la tierra**" es como si Dios estuviera diciendo aunque todos los pueblos me pertenecen, todas las naciones le pertenecen a Dios, el territorio de todas las naciones le pertenece a Dios, toda la tierra y su plenitud es de Dios, pero a Israel le da un territorio en particular y le dice que aunque todas las naciones son MIAS, si tu obedeces mi pacto, y es un pacto exclusivo con el pueblo de Israel, al que saco de Egipto, le dice **si tu obedeces mi pacto**, mis instrucciones **TU SERÁS mi especial tesoro en toda la tierra.**

¿Qué les parece la promesa de este pacto? ¿Qué te parece que tú como parte de Israel eres llamado a ser el tesoro de Dios? Y Dios te dice a ti y a todos los que están escuchando este mensaje. Todas las naciones me pertenecen, todos los países son míos, peri si tú abrazas el pacto que le di a Israel, TU SERÁS MI ESPECIAL TESORO, sobre todos los pueblos.

Pero ¿Qué SIGNIFICA O QUE ES SER SU ESPECIAL TESORO? Bueno Dios mismo lo dice en el **verso 6** para que no andemos inventando, y ¿Qué implica ser el tesoro de Dios? **Shemot 19:6 Y vosotros me seréis un reino de sacerdotes, y gente santa...**

¿Qué significa un reino de sacerdotes? La función sacerdotal implica ser como un puente, como un mediador, un intermediario entre Dios y los hombres, eso es lo que hace el sacerdote, **el sacerdote representa a Dios ante las personas y representa a las personas ante Dios**, entonces un sacerdote es el encargado de enseñarles a las personas quien es Dios, de enseñarles a las gentes quien es Dios, y también es el encargado de ir con Dios y orar e interceder por la gente, de manera que si nosotros aceptamos el pacto, **{vamos a ser su especial tesoro seremos la posesión especial de Él}**.

Recuerden que él es el rey del universo. Los reyes tenían posesiones públicas, que podían ser usadas por el pueblo, pero también tenía otras posesiones que eran para el uso exclusivo del rey, **por ejemplo tenían a**

sus esposas y esas esposas nadie las podía usar, porque eran de uso personal del rey, de manera que el llamado a tomar el pacto, es un llamado a ser la esposa de Dios, este es un llamado a que si Israel obedece a Dios va ser su esposa, o sea, es una propuesta matrimonial; y les dijo me serán un sacerdocio real y gente santa, y la palabra santa es la palabra cadósh, que significa consagrado a Él, dedicado a El.

H6918 Diccionario Strong קָדוֹשׁ *cadósh* o קְדוֹשׁ *cadósh*; de H6942; sagrado (cerem. o mor.); (como sustantivo) Dios (por su eminencia), ángel, santo, santuario: consagrado, dedicado, santo, (el) Santo.

(BLS) *Ustedes serán mis sacerdotes ante todo el mundo, y se apartarán de todo para servirme sólo a mí*».

En otras palabras Dios nos está diciendo, gente santa, dedicados a Él, esto no lo voy a compartir con nadie, esto es para mí nada más, es mi especial posesión, entonces el Rey del universo, el creador del universo les está diciendo a este pueblo que salió de Egipto Y AHORA A todos los que estamos siendo injertados en su pueblo de entre las naciones ¿QUIERES SER PARTE DE MI TESORO, QUIERE SER UN REINO DE SACERDOTES Y GENTE SANTA?

Bueno y dijo Dios estas son las palabras que dirás a los hijos de Israel, quisieras que Dios diga de ti tu eres para mí nada más, no te comparto con nadie, tu eres mi especial tesoro, tu eres un sacerdote, tú me vas a representar ente los demás, y como Dios es espíritu, Dios es invisible, **Dios tiene sacerdotes para ir a enseñarles a los demás.**

El sumo sacerdote, el máximo mediador de todos es Yeshua y todo los que son llamados a ser sacerdotes, tienen que ser iguales que Yeshua, tienen que ser conformados como Yeshua, tienen que parecerse a Yeshua, para ser mediadores con toda la gente que no conoce de Dios, entonces ¿Te gustaría que Dios diga, esta persona me representa a mí? Misael me representa, Misael les va a enseñar como vivir, como YO quiero, ¿te gustaría que Dios dijera eso de ti?

Eso es mi especial tesoro, y dice una parábola que enseñó Yeshúa que dice que el reino de Dios es semejante a un hombre que encontró un tesoro en un campo y cuando lo encontró fue y vendió todo lo que tenía, compró el campo para quedarse con el tesoro, ésa parábola se

interpreta con éste pasaje, **¿Por qué?** ¿Porque quien es el tesoro de Dios? El tesoro de Dios es Israel, por que Israel dijo si quiero el pacto.

Dios encontró a Israel que se encontraba en el mundo, pero el mundo estaba bajo el dominio, bajo el control de Satanás, y ¿Quién le dio el control del mundo a satanás? Ése control se lo dio Adán cuando pecó, y lo que Dios hizo para redimir al mundo, entrego la redención del recate, compro el mundo, por medio de la sangre de su hijo Yeshúa y una vez que tiene al mundo, saca, extrae del mundo a su especial tesoro que es Israel. El Eterno sembró, enterró, el tesoro Israel está enterrado entre las naciones, actualmente nadie sabe quién es Israel, pero no todos los que están en Israel son Israel, **y la única forma que tenemos para saber quién es Israel, es quien toma éste pacto ofrecido por Dios, de manera que quien no guarda el pacto es desechado como Israel;**

Por eso dio dice si ustedes toman en el pacto, serán Israel, pero si no toman el pacto, no son Israel, y si no toman el pacto no son ese reino de sacerdotes ni gente santa, aunque tengan circuncisión al octavo día, aunque sean hebreos de hebreos, aunque sean el sumo sacerdote, si no guardan la Toráh, y no guardan el pacto entonces son desechados como Israel, solamente serán mi especial tesoro los que abracen el pacto, por eso es condicional, **Ahora pues si dieres oído a mi voz y guardareis mi pacto vosotros seréis mi especial tesoro.**

Shemot 19:6b Estas son las palabras que dirás a los hijos de Israel. 7 Entonces vino Moisés, y llamó a los ancianos del pueblo, y expuso en presencia de ellos todas estas palabras que YHVH le había mandado. 8 Y todo el pueblo respondió a una, y dijeron: Todo lo que YHVH ha dicho, haremos...

Todo el pueblo unánimes, juntos, se pusieron de acuerdo y dijeron //“**Todo lo que YHVH ha dicho haremos**”// en el **Éxodo 24:7** dice: Y tomó (Moshé) el libro del pacto y lo leyó a oídos del pueblo, el cual dijo: **Haremos todas las cosas que YHVH ha dicho, y obedeceremos. Eso es una repetición y una confirmación de lo mismo que seria los dos testigos que necesitamos para saber que es algo firme.** Y Se dice que donde hay dos judíos hay cinco opiniones porque es difícil que se pongan de acuerdo, **sin embargo en aquella ocasión donde era muy importante estar de acuerdo, es cuando todo el pueblo**

contestó a una diciendo: *Todo lo que YHVH ha dicho, haremos= Naasé Venishmä Haremos y escucharemos.*

Hay una enseñanza de parte de los rabinos que dice que con respecto a la Toráh y a los mandamientos, con respecto a las leyes de Dios, primeramente se tiene que hacer, y una vez que haces vas a entender. Y hay muchas leyes que a lo mejor no van a tener lógica y te vas a preguntar ¿y bueno esto porque? ¿Por qué guardar el día de reposo? Y ¿Por qué celebrar las festividades, y por qué comer pan sin levadura? Y ¿por qué usar ztitzit, mandamiento dado en **Números 15:37:39**?

Generalmente nuestra naturaleza es primero explícame y luego lo hago, primero quieren entender y después deciden si lo hacen o no, sin embargo, la actitud de un verdadero hijo de Dios en relación a los mandamientos del Eterno, debe ser diferente, y claro a lo mejor no lo entiendo muy bien porque me lo ordena Dios, pero lo voy a hacer, lo voy a poner en práctica, y una vez que ya lo pongas en práctica entonces si decir ha, ahora entiendo por qué Dios ordeno esto, **ya después de estar practicando estos mandamientos ahora entiendes la sabiduría que hay detrás de todos ellos, ahora si puedes hablar si es un yugo o no, una maldición o no, y no como antes que solo hablábamos por lo que oímos que los demás nos decían.**

Si en esta congregación no hubiéramos empezado a guardar los mandamientos, jamás hubiéramos entendido por que son muy importantes. Por eso es muy difícil decirle a alguien que toda su vida le han dicho que la Toráh es una maldición, de pronto decirle que la instrucción de Dios es para todos una bendición, y deberíamos de guardarlo, por eso cuando se trata de celebrar una festividad solo invítalos a una festividad, hay que invitarlos a que vean como se hace y ya que vean como se hace entonces de seguro va a venir en ellos el deseo de hacerlo.

En el tiempo antiguo cuando se hacía un pacto primero se daban las condiciones del pacto y luego se decía si se aceptaba o no el pacto, pero en éste caso de Israel, el pueblo aún no conocía las condiciones del pacto y de inmediato dijeron **Todo lo que YHVH ha dicho, haremos.** ¿Por qué a ti y a mí nos debería de entrar un poco de inteligencia y decir si a Dios a lo que él nos diga aun antes de conocer las condiciones del pacto, como vemos que hizo Israel?

¿Por qué deberíamos de decir, lo que tú digas Señor yo lo hago, sin que siquiera nos haya dicho que, por qué? ¿Por qué es lo más sabio decirle SI SEÑOR, lo que me digas hago? **Es sabio decirle a Dios que sí, incluso antes de conocer lo que nos va a pedir porque como Padre, Él sabe que es lo mejor para sus hijos; si Él nos hizo y Él busca lo mejor para sus hijos y Él nos ama y sabe lo que es mejor para sus hijos,** entonces todo lo que El señor ha dicho haremos eso es lo que dijo el pueblo.

Shemot 19:8b Y Moisés refirió a YHVH las palabras del pueblo. 9 Entonces YHVH dijo a Moisés: He aquí, yo vengo a ti en una nube espesa, para que el pueblo oiga mientras yo hablo contigo, y también para que te crean para siempre. Y Moisés refirió las palabras del pueblo a YHVH. 10 Y YHVH dijo a Moisés: //Ve al pueblo, y santifícalos hoy y mañana; y laven sus vestidos,// 11 y estén preparados para el día tercero, porque al tercer día YHVH descenderá a ojos de todo el pueblo sobre el monte de Sinaí...

Esto que leímos es muy importante porque dice que al tercer día se les manifestó, santifícalos hoy y mañana, dos días consagrados, **y estén preparados para el día tercero, porque al tercer día** el Señor descenderá, aquí El Señor nos está dando una pista para el tiempo de la redención final, de cómo va renovar otra vez el pacto, y les dice dos días santifíquense, conságrense, y en el tercer día me voy a manifestar con los mandamientos, ¿creen que esto sea una pista de la redención final cuando Dios ya rescate a su pueblo y ponga sus leyes en su corazón? ¿Cuáles serán esos dos días preparándose para el pacto?

Ésos dos días en que debía ser santificado el pueblo significan dos milenios, justamente el tiempo que ha transcurrido desde Yeshúa hasta ahorita y dice que estén preparados para el día tercero, que es cuando Dios se iba a manifestar, **y dice estén preparados para el día tercero,** es decir, para el tercer milenio y precisamente ya estamos en el tercer milenio, lo que implica que en cualquier momento se puede manifestar.

12 Y señalarás término al pueblo en derredor, diciendo: Guardaos, no subáis al monte, ni toquéis sus límites; cualquiera que tocare el monte, de seguro morirá. 13 No lo tocará mano, porque será apedreado o asaeteado; sea animal o sea hombre, no vivirá...

Dios lo que hizo fue poner límites al monte, porque se iba a manifestar la presencia de Dios y nadie podía pasar de cierto límite, dice el verso **13 que será asaeteado o apedreado** ¿Por qué dice que será apedreado o asaeteado el que tocara el monte? Porque no podían tocar a la persona para matarla si traspasaba el límite, porque al tocar a la persona o el animal se harían impuros y como tenía que morir **por eso lo tenían que matar de lejos para no impurificarse y así estar puros para recibir el pacto.**

La manera en que Dios iba a dar el primer pacto sería con mucho despliegue de poder de parte de Dios, es decir, que la motivación a la obediencia a Dios fue mediante el temor a Dios, es un poco como la disciplina que se le impone a un pequeño en que sabe que si no obedece al papá será merecedor a una medida de corrección o disciplinaria, pero conforme el niño crece y madura, llega un tiempo en que el hijo al madurar obedece, y hay veces que se porta como que o quiere, pero hijo no sabes cuánto me alegras mi corazón cuando te mando a hacer algo y tal vez no quieres obedecer, y vas a regañadientes, pero luego vienes y me abrazas y me pides perdón, no sabes cuánto me conmueve el corazón.

Y bueno el hijo al madurar y ha comenzado a obedecer por amor al padre y ya no es necesario que el padre lo amenace, porque ya la relación ya está en otro nivel, pero aquí en nuestra historia es de los primeros contactos que tenía el pueblo con Dios, y tenía que poner Dios en ellos un temor, por eso les dice cuidado, y no pasen los límites, tenía que enseñarles el respeto cuando el dijera algo.

Éxodo 19:13b Cuando suene largamente la bocina, subirán al monte. **14** Y descendió Moisés del monte al pueblo, y santificó al pueblo; y lavaron sus vestidos... **19:15** Y dijo al pueblo: Estad preparados para el tercer día; no toquéis mujer...

Esto tiene mucho que ver con la reverencia a Dios, la reverencia que tenemos que tenerle a Dios y un respeto muy grande a Dios, y es bueno hijo Misael que tu entiendas esto, antes de tener esa cercanía con Dios, esa relación de hijo, esa intimidad con Dios, tienes que tener un sentido de reverencia, **reconociendo, “oye estoy delante del rey y no me voy a presentar en pijamas, en traje de baño, y portarme todo distraído, bostezando, durmiendo”**, NO porque estoy delante del REY, entonces

tienes que tener primero un temor y un respeto muy grande a Dios y cuando tu tengas eso entonces vendrá el amor y entonces te vestirás para honrar a Dios, ya no porque te dice el pastor, **iras al servicio para estar a la expectativa de que te quiere decir Dios y todo eso ahora será por amor.**

La instrucción fue específica para que los hombres no tuvieran intimidación con sus esposas y no se distrajeran con las esposas y estuvieran consagrados totalmente atentos a Dios y que permanecieran atentos a los acontecimientos del tercer día, concentrados en Dios, y en lo que Él iba a hacer.

Shemot 19:16 Aconteció que al tercer día, cuando vino la mañana, vinieron truenos y relámpagos, y espesa nube sobre el monte,...

Esto que dice aquí es muy importante, ya que Yeshúa dijo que Él, se va a manifestar como el trueno, como el relámpago, que se ve la luz desde lejos, y se puede observar y Yeshua dijo que así se va a manifestar, como un relámpago.

Shemot 19:16b y sonido de bocina muy fuerte; y se estremeció todo el pueblo que estaba en el campamento. 17 Y Moisés sacó del campamento al pueblo para recibir a Dios; y se detuvieron al pie del monte...

(BLA*) Al tercer día, al amanecer, hubo sobre el monte truenos, relámpagos y una espesa nube; se oía un sonido muy fuerte de cuerno. En el campamento todo el pueblo se puso a temblar.

Un shofar empezó a sonar muy fuerte y sonido ^{H6963} ^{NCcSMC} de
bocina ^{H7782} ^{NCcSMN} muy fuerte; ^{H2389} ^{H7782} שופר shofár o
שופר shofár; de ^{H8231} en el sentido original de incidir; cuerno
curvo:- bocina, clarín, corneta.

Solo imagínense la escena, el monte Sinaí humeando cuando empezó a haber fuego y temblando y se empezó a oír un sonido de Shofar muy fuerte y cuando todos oyeron ese sonido, imagínate un pueblo de 600 mil hombres de guerra más mujeres niños y ancianos y todos oyendo un

sonido de shofar muy fuerte, trata de tener una imaginación de eso, cierra tus ojos, imagínate que estas al pie del monte Sinaí y de repente se empiezan a oír relámpagos en la cima del monte y se alumbra el cielo cada vez que cae un rayo, y de repente empieza a sonar un shofar, **y de seguro hubo niños que empezaron a llorar, y gente que empezó a espantarse, fue una escena impactante.**

Y Moisés saco del campamento al pueblo, y se detuvieron al pie del monte, porque Dios les había advertido de que nadie pasara un límite que Dios había puesto, pero vuelve a imaginar a la gente con sus niños y sus animales, todo un campamento, y tenían terror de que no se les soltara un niño y que saliera corriendo hacia el monte porque se iba a morir, ese es muy fuerte y muy sobrecogedor.

Shemot 19:18 Todo el monte Sinaí humeaba, porque YHVH había descendido sobre él en fuego; y el humo subía como el humo de un horno, y todo el monte se estremecía en gran manera...

Hay un video que describe el descubrimiento de un monte en Arabia Saudita que cuadra con todas las características que se dan en el éxodo, **incluso el apóstol Pablo menciona que el monte Sinaí se encuentra en Arabia Saudita**, y éste monte que encontraron en la cima del monte está todo negro, todos los montes que encontraron alrededor son cafés, pero éste monte que encontraron esta negro, incluso muchos beduinos que viven en la zona dicen que ése es el monte de Moisés, el monte donde se manifestó Dios **y la parte de la cima está negra como si la hubieran quemada**: Es decir que estaba habiendo relámpagos, fuego, humo **y había un terremoto, un espectáculo totalmente impresionante y de temor.**

Shemot 19:19 El sonido de la bocina iba aumentando en extremo; Moisés hablaba, y Dios le respondía con voz tronante...

De repente el sonido del shofar (Cuerno) se volvió ensordecedor, aumento de gran manera, eso era aterrador, y dicen los rabinos que Dios hizo un despliegue de poder para que el pueblo le creyeran a Moisés, porque el pasaje dice que Dios hablaba y Dios le respondía, es decir que el pueblo literalmente presenció un dialogo entre Moisés y esa voz del Dios Todopoderoso que se oía de manera impresionante, imagínese todo el pueblo viendo que Moisés le

decía Adonay muéstranos tu poder y Dios contestándole Moisés tu eres mi siervo, y el pueblo viendo eso, **¿crees que no iban a respetar a Moisés, crees que seguirían desafiándolo en el monte?**

Entonces aquí estamos viendo dos elementos como preámbulo para que inicie el primer pacto, dos aspectos bien importantes, **¿Cuáles son? Relámpagos, truenos o sea visiblemente se está manifestando Dios que no hay manera, no hay forma de dudar que no es Dios el que está haciendo todo eso, para entenderlo mejor todo el pueblo que salió de Egipto pudieron presenciar que allí estaba Dios, así que vieron relámpagos, truenos sonido de bocina y el terremoto todo eso como la introducción para que ahora Dios les de los mandamientos, y dice.**

Shemot 19:20 Y descendió YHVH sobre el monte Sinaí, sobre la cumbre del monte; y llamó YHVH a Moisés a la cumbre del monte, y Moisés subió. **21** Y YHVH dijo a Moisés: Desciende, ordena al pueblo que no traspase los límites para ver a YHVH, porque caerá multitud de ellos. **22** Y también que se santifiquen los sacerdotes que se acercan a YHVH, para que YHVH no haga en ellos estrago. **23** Moisés dijo a YHVH: El pueblo no podrá subir al monte Sinaí, porque tú nos has mandado diciendo: Señala límites al monte, y santifícalo. **24** Y YHVH le dijo: Ve, desciende, y subirás tú, y Aarón contigo; más los sacerdotes y el pueblo no traspasen el límite para subir a YHVH, no sea que haga en ellos estrago. **25** Entonces Moisés descendió y se lo dijo al pueblo.

Estamos viendo cómo se llevó a cabo el primer pacto **¿Cómo fue?** De una manera temible, de una manera que viendo el poder de Dios dijeron si, si Señor todo lo que tú digas haremos, dime que tengo que obedecer, **y por supuesto estaban con terror, entonces el pacto se le dio al pueblo con temor, con señales de poder, ese fue el primer pacto.**

Y hay un pasaje que vamos a leer en **1 Reyes 19** y lo vamos leer para notar una cosa, **que este pacto** que fue con temor y grande despliegue de poder, y experiencias inigualables, **¿este pacto que fue dado de esa manera los israelitas lo obedecieron?** ¿De verdad causo obediencia en el pueblo? ¿Todas estas escenas de terror como el padre cuando está enojado y agarra el cinturón y ahora si me van a obedecer, y los hijos dicen si, si padre que quieres que hagamos **todo eso causa que el pueblo obedezca?** NO, NO Y NO y por eso vamos a ver qué ya

que el pueblo desobedece, ya que el pueblo se corrompe, y ya que el pueblo desobedece este pacto que fue dado aquí en **Éxodo 19** con tantas señales temibles, entonces vamos a avanzar en el tiempo y vamos a la época del profeta Elías.

Vamos a leer esta capítulo para mirar cual fue el resultado de este pacto que fue dado de una manera como espantando, asustando al pueblo para que tuvieran reverencia y temor, pero veremos que causo este sistema de enseñanza o de transmisión del primer pacto ¿Qué causo? Y veremos que unos años después, en la época del profeta Elías y en la época del Rey Acab de la casa de Israel (las 10 tribus que ahora están perdidas) y que sería como unos 700 años después del monte Sinaí, veremos que ya habían dejado el pacto totalmente, sobre todo la casa de Israel, mientras que la casa de Judá permanecían algunos reyes todavía fieles al pacto, pero esas diez tribus, **todo lo que dijeron haremos y oiremos todo lo que YHVH diga**, lo olvidaron y para el tiempo de Elías ya están totalmente corrompidos ya no estaban guardando ese pacto que les fue dado con temor.

1 REYES 19:1 *Acab dio a Jezabel la nueva de todo lo que Elías había hecho, y de cómo había matado a espada a todos los profetas.*

Aquí estamos viendo un profeta misterioso que nadie sabe de dónde salió, incluso algunos comentaristas dice que era gentil y que se había convertido al Dios de Israel, y hay varias versiones de donde salió Elías tisbita, y Elías empieza a reprender al rey Acab y a la malvada reina Jezabel por que se había apartado del pacto que fue dado en Sinaí, y Acab le dio la noticia a Jezabel de lo que acababa de pasar con Elías y los profetas de Baal en el **capítulo 18** en el monte Carmelo, **donde Elías después de que Dios se manifestara con fuego y se demostrara que el Dios de Israel es el Dios verdadero, y mato con ayuda del pueblo a los profetas falsos de baal.**

2 *Entonces envió Jezabel a Elías un mensajero, diciendo: Así me hagan los dioses, y aun me añadan, si mañana a estas horas yo no he puesto tu persona como la de uno de ellos.* **3** *Viendo, pues, el peligro, se levantó y se fue para salvar su vida, y vino a Beerseba, que está en Judá, y dejó allí a su criado.* **4** *Y él se fue por el desierto un día de camino, y vino y se sentó debajo de un enebro; y deseando morir,*

dijo: Basta ya, oh YHVH, quítame la vida, pues no soy yo mejor que mis padres. **5** Y echándose debajo del enebro, se quedó dormido; y he aquí luego un ángel le tocó, y le dijo: Levántate, come. **6** Entonces él miró, y he aquí a su cabecera una torta cocida sobre las ascuas, y una vasija de agua; y comió y bebió, y volvió a dormirse. **7** Y volviendo el ángel de YHVH la segunda vez, lo tocó, diciendo: Levántate y come, porque largo camino te resta. **8** Se levantó, pues, y comió y bebió; y fortalecido con aquella comida caminó cuarenta días y cuarenta noches hasta Horeb, el Monte de Dios.

Éste monte Horeb es el monte Sinaí, el mismo monte donde Dios esta atemorizando a su pueblo y diciéndoles me van a obedecer, y donde se oyeron sonidos de bocina (Shofar, cuerno de carnero) y relámpagos, pues bueno es el mismo monte donde ahora Elías esta, ya que Israel se corrompió, ya que Israel no obedeció el primer pacto, ya que Israel no cumplió su palabra de cuando dijeron todo lo que tú digas haremos, y vemos a Elías en este mismo lugar y fíjense lo que sucede.

9 Y allí se metió en una cueva, donde pasó la noche. Y vino a él palabra de YHVH, el cual le dijo: ¿Qué haces aquí, Elías? **10** El respondió: He sentido un vivo celo por YHVH Dios de los ejércitos; porque los hijos de Israel han dejado tu pacto, han derribado tus altares, y han matado a espada a tus profetas; y sólo yo he quedado, y me buscan para quitarme la vida.

Elías le está diciendo a YHVH, estoy enojado, tengo celo por ti, ¿Y por qué estaba enojado Elías, porque tenía celo Elías? Por qué los hijos de Israel han dejado el pacto, ese pacto que tú nos diste y que aterrorizo tu presencia al pueblo y que destruiste a los dioses de Egipto, todo ese pacto que todo tu pueblo dijo si lo vamos a cumplir, los hijos de Israel lo han olvidado, lo han quebrado, han derribado tus altares han matado tus profetas, o sea los que se encargaban de enseñar de ese pacto los han matado y me buscan para matarme, **Elías pensaba que ya era el único profeta fiel al pacto que quedaba, entonces él pensaba me van a matar a mí y se acabó el pacto se acabó la palabra y ya no va a haber más Israel.**

11 Él le dijo: Sal fuera, y ponte en el monte delante de YHVH. Y he aquí YHVH que pasaba, y un grande y poderoso viento que rompía

los montes, y quebraba las peñas delante de YHVH; pero YHVH no estaba en el viento. Y tras el viento un terremoto; pero YHVH no estaba en el terremoto. 12 Y tras el terremoto un fuego; pero YHVH no estaba en el fuego...

Aquí vemos con toda claridad que las mismas manifestaciones de poder estremecedor se estaban presentando ante Elías, sin embargo, en ésta ocasión el Señor no estaba ahí.

1 Reyes 19:12b *Y tras el fuego un silbo apacible y delicado.* **13** *Y cuando lo oyó Elías, cubrió su rostro con su manto, y salió, y se puso a la puerta de la cueva. Y he aquí vino a él una voz, diciendo: ¿Qué haces aquí, Elías? 14* El respondió: *He sentido un vivo celo por YHVH Dios de los ejércitos; porque los hijos de Israel han dejado tu pacto, han derribado tus altares, y han matado a espada a tus profetas; y sólo yo he quedado, y me buscan para quitarme la vida. 15* Y le dio YHVH: *Ve, vuélvete por tu camino, por el desierto de Damasco; y llegarás, y ungirás a Hazael por rey de Siria. 16* A Jehú hijo de Nimsi ungirás por rey sobre Israel; y a Eliseo hijo de Safat, de Abel-mehola, *ungirás para que sea profeta en tu lugar.* **17** *Y el que escapare de la espada de Hazael, Jehú lo matará; y el que escapare de la espada de Jehú, Eliseo lo matará. 18* *Y yo haré que queden en Israel siete mil, cuyas rodillas no se doblaron ante Baal, y cuyas bocas no lo besaron...*

Un silbo apacible es como cuando deja uno una ventana abierta y al soplar el viento se oye como un silbido, y la parte final de nuestro pasaje está diciendo, que Dios iba a preservar un remanente en este caso dice 7 mil, y siete mil es un numero de totalidad y es simbólico, y que ese remanente no caería en idolatría y que si se iba a mantener en el pacto, Elías pensó que ya no había quedado nadie que siguiera en el pacto y Dios le dijo siempre voy a tener un remanente que este en el pacto que hice con mi pueblo en Sinaí, un remante que será fiel...

¿Y que aprendemos de esto? Volviendo a **Éxodo 19**. Lo que aprendemos de esto es que el primer pacto fue con señales de temor para que obedecieran al Señor, **pero no funcionó.** **Y a través de Elías, el Señor nos está dando una pista de cómo renovar el pacto,** ya no va a ser con terremoto ni con un viento recio ni con fuego, ya no va a ser así, **sino que va a ser con un silbo apacible, el silbo del**

espíritu de su voz que te va a seducir y que te va a llevar a que le obedezcas, ya no por temor ni por espanto, sino que te va a convencer de manera delicada, de manera amorosa a que tu si cumplas el pacto a que guardes el pacto POR AMOR.

El nuevo pacto se dará de una manera suave; es decir tú tienes que invitar a la gente y Dios va a invitar a la gente y dice Dios a través del profeta Oseas. **Que con cuerdas de amor, Dios va a traer de vuelta a su pueblo, ya no va a ser con amenazas ahora va a ser con amor, con cuerdas de amor va a escribir sus leyes en nuestros corazones, porque es su amor, su compasión y su benignidad la que nos lleva al arrepentimiento y a tomar sus leyes y su pacto.**

¿Quisieras saber tú cual es ése pacto que Dios a través de su voz como un silbido apacible te va a invitar a que entres en ése pacto al escucharlo? Te gustaría saber cuál es ese pacto al que su espíritu como un silbido apacible te está invitando a recibir, No te pierdas el siguiente estudio donde veremos cuál es el nuevo pacto. Prepárate por que en nuestro próximo estudio te voy a enseñar en que consiste el pacto y que escuches la voz apacible del Espíritu de Dios que te llama a obedecer por amor, oremos para estar preparados para ese pacto.

Poderoso Dios, gracias por concederme la delicia de tu Palabra, porque a través de tu testimonio conozco tu gloria, tu majestad, tu poder y tu bondad, cuanta dicha haber contado con el privilegio de ser llamado mediante el silbido apacible de tu dulce y amorosa voz, el saber que me has dado la oportunidad de tomar el pacto y que a través de ése compromiso me has hecho tu especial tesoro de entre todos los pueblos de la tierra, En el Nombre de mi Redentor, el amado del cielo, el Cordero del Pacto, Yeshúa HaMashíaj, Mélej Israel... ¡AMÉN!

Copyright © 2011-2014 por **José Martínez**. Invitamos a nuestros lectores a visitar y recomendar nuestro sitio, www.casaderestauraciontexas.webpin.com y también nuestro canal de YouTube <http://www.youtube.com/user/jos1mar1?feature=mhee> donde hay muchos artículos, videos, películas, estudios y parashót gratuitas. **Todos los derechos de autor reservados. Prohibida la reproducción, venta o la colocación en Internet, sin permiso escrito del autor.** Toda colocación en Internet, reproducción en forma impresa, o enseñanza oral de este estudio, debe conservar y/o mencionar el nombre del autor y demás datos identificatorios. Los que violen este derecho de autor serán tratados por Elohím. Si usted desea suscribirse o des-suscribirse automáticamente a la parashá y estudios semanales, escriba su email en casadeconsolacion@hotmail.com

¡Muchas gracias!